



COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Montbéliard, le 20 Novembre 2023

L'Antenne du CeGIDD (Centre Gratuit d'Information, de Dépistage et de Diagnostic des IST, du VIH et des Hépatites) de l'AHS-FC de Montbéliard s'invite sur le Marché de Noël le vendredi 1^{er} décembre 2023, à l'occasion de la Journée Mondiale de lutte contre le SIDA.

Le CeGIDD s'associe pour l'occasion à des partenaires (CPAM du Doubs, le Centre de Soins, d'Accompagnement et de Prévention en Addictologie Le Relais Equinoxe...)

Des professionnels seront présents sur le stand des associations au Marché de Noël de Montbéliard de 10h30 à 20h30 et répondront à toutes les interrogations sur le VIH et les IST. A cette occasion seront proposées des animations originales et gratuites, ainsi que des préservatifs et des goodies.

QUELQUES CHIFFRES QUI EN DISENT LONG...

- ✚ En 2023, **un jeune sur quatre** interrogés estime être mal informé sur le VIH/sida
- ✚ 43% des 15-24 ans **ignorent l'existence d'un traitement d'urgence si un risque a été pris face au VIH**
- ✚ **23% pensent que la prise de la pilule du lendemain est efficace pour empêcher la transmission du VIH** (contre 10% en 2015)
- ✚ **18% sont convaincus que la prise d'un comprimé de paracétamol empêche la transmission du virus**
- ✚ **Entre 12 et 17%** des personnes sondées estiment qu'on peut contracter le VIH en entrant en contact avec la transpiration d'une personne séropositive, en buvant dans son verre, en lui serrant la main ou en l'embrassant
- ✚ En 2021, il y a eu **5000 nouvelles découvertes** de séropositivité VIH en France
- ✚ La part de diagnostic à un stade avancé reste stable (29% des découvertes en 2021)
- ✚ Persistance depuis 2016 d'un nombre élevé **de personnes de 50 ans et plus** ayant découvert leur séropositivité **en Bourgogne-Franche Comté**

Selon les résultats de l'enquête IFOP pour sidaction menée auprès d'un échantillon de 1063 personnes, âgées de 15 à 24 ans, en février 2023.



- **Les pratiques sexuelles des jeunes et leur perception du VIH : un constat inquiétant**

Alors que le niveau d'information sur le VIH semble augmenter auprès des jeunes âgés de 15 à 24 ans, le bilan apparaît plus mitigé, voire inquiétant au regard de leurs pratiques sexuelles et de leur façon d'appréhender le virus. En effet, seulement 28% des sondés déclarent avoir eu recours au moins une fois à un test de dépistage dans l'année et 37% pensent qu'ils ont moins de risque d'être contaminés que les autres.

Des idées reçues et de fausses informations persistent chez les jeunes.

Par ailleurs, l'étude souligne des pratiques à risques parmi les 15-24 ans. Ainsi, 29% d'entre eux utilisent systématiquement un préservatif lors de rapports sexuels, contre 34% en février 2022. Les collégiens, lycéens et étudiants ont des pratiques plus à risque que les actifs avec seulement 10% d'utilisation systématique du préservatif !

- **Informier et dépister : deux leviers simples et efficaces pour prévenir les IST**

La France s'est dotée, en 2017, d'une Stratégie nationale de Santé Sexuelle 2017-2030, plaçant la Santé Sexuelle comme une composante essentielle de la santé. L'objectif de cette politique nationale est l'éradication de l'épidémie VIH/sida à l'horizon 2030.

La Stratégie Nationale de Santé Sexuelle recommande de favoriser le dépistage répété des populations les plus exposées au VIH. Chez les jeunes, il est recommandé de procéder à des dépistages associés notamment pour la recherche de chlamydia et gonocoque. Pour ce faire elle préconise de développer toutes les nouvelles approches qui peuvent favoriser la proximité et l'atteinte des populations clés et invite à poursuivre et intensifier les actions hors les murs.

**CONTACT
PRESSE**

Caroline MONNERET - IDE

Tél. : 03 81 99 37 00

Mail : cegidd.montbeliard@ahs-fc.fr

Jean-Luc BERGER – Responsable communication

Tél. : 06 81 49 32 07

Mail : jean-luc.berger@assurance-maladie.fr